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ОБЩ ЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА НЯГАНСКОГО ГОРОДСКОГО И ОКТЯБРЬСКОГО РАЙОННОГО СОВЕТОВ

В окружном Совете

ОБ ОПЛАТЕ ЗА СОДЕРЖАНИЕ 
ДЕТЕЙ В ДОШКОЛЬНЫХ 

УЧРЕЖДЕНИЯХ
Совет народных депутатов Ханты-Мансий

ского автономного округа своим решением от 
9.01.91 г. запретил предприятиям, имеющим на 
балансе детские дошкольные учреждения,само
вольно отчислять детей, а также самостоятельно 
определять уровень платы за содержание детей, 
род ители которых не работают на этих предпри
ятиях.

Размер платы не должен превышать уровня, 
установленного постановлением Совета Минист
ров СССР от 13 января 1990 года. №  47 «О раз
мерах платы родителей за содержание в дошко
льных учреждениях».

Окружной Совет обязал городские и район
ные Советы народных депутатов разработать си
стему мер по компенсации предприятиям фак
тических расходов на содержание дошкольных уч
реждений из следующих источников:

из доходов, поступающих от налогов, уста
новленных ст. 4 Закона РСФСР «О государст
венной бюджетной системе РСФСР в 1991 году», 
взимание которых окружным Советом делегиро
вано городским и районным Советами народных 
депутатов;

из средств, образующихся от дополнитель
ных льгот по налогообложению прибыли предпри
ятий;

из привлеченных средств предприятий, не 
имеющих ведомственных дошкольных учрежде
ний;

из других источников и резервов, имеющих
ся на конкретной территории.

Кто есть кто

Жизнь города, и не только экономиче
ская, тесно связа

на с деятельностью наше
го ведущего объединения 
Красноленинскнефтег а з . 
Многие трудности мне 
знакомы еще по недавней 
работе в этом объ едине
нии. Не секрет, что Ня
гань живет нефтью. И по
тому так нелегко гово
рить о будущем ее благо
получии сейчас, когда 
пока не определены ни 
объемы добычи, ни цены 
на это важнейшее сырье. 
Вот они, издержки «уз
кой специализации». А 
ведь мы даже в решении 
своей продовольственной 
мини программы продол
жаем уповать на нефть да 
на лес. В обмен на то, 
что ежегодно получают на 
полях и фермах в бо
лее южных краях, отправ
ляем углеводородное сы
рье, запасы которого хоть 
и велики, но не бесконеч
ны. Вырубленный лес то
же не картошка, снова 
вырастет не к следующе
му сентябрю, а только че
рез восемьдесят лет, Р аз
вивать же собственную аг
рарную базу решается да
леко не каждое предпри
ятие — нерентабельно!

— Знаете, ностальгия 
теперь модна. Ну, как не 
вспомнить времена, ког
да в нашем таежном крае 
вовсе не считалось нерен
табельным разводить мяс
ной и молочный скот, за
ниматься землепашеством. 
Зажиточными были си
бирские подворья. Аж до 
«городу-Парижу» выво
зилось сливочное масло с 
севера России — топле
ное, в бочонках. Его так 
и называли «русским». 
И было оно дешевле, та
мошнего, как дешевлe, к 
примеру, стоит на Дон
бассе каменный уголь из 
Нерюнгри.

— Думаю, когда речь 
идет о здоровье людей, а 
уж тем более детей, поня
тия «рентабельно — не
рентабельно» должны те
рять категоричность. Пом
ню по своей работе на 
Ямале: даже там нашли 
возможности организовать 
фермы, чтобы обеспечить 
ребятишек полноценным 
«живым» молоком вдоба
вок к концентрированно
му. Конечно, Нягань — 
тоже Север, но обские 
пойменные сенокосы и па
стбища открывают широ
кий простор для развития 
животноводства.

— Согласен с вами. 
Эти возможности не ис

п ользуются даже теперь. 
А  взять- Скандинавию? 
Ведь совсем не юг, и кор
мовая база там победнее: 
вместо заливных лугов 
—  скалы. Но благодаря 
трудолюбию бондов и 
фирме «Альфа-Лаваль» 
дело давно налажено так, 
что в молоке главным 
считается не жирность, а 
процент белка. «Капита
листы гнусные...». И еще, 
если уж продолжить раз

говор о продовольствен
ных проблемах. Почему 
это получается, что мы 
давимся в очередях за 
марокканскими апельсина
ми, а не арабы — за на
шей, скажем, клюквой? 
Ведь ягода целебная...

— Действительно, мы 
пока не научились толко
во использовать то, что, 
как говорится. Богом да
но нашему краю. Ведь 
многое из необходимого 
мы могли бы завозить по 
бартерным соглашениям 
вовсе не за нефть и лес. 
Нашли бы сбыт и на юге 
страны, и за рубежом кед
ровый орех, грибы-ягоды, 
многое прочее, вплоть до 
березового сока. Но пока 
мы, к сожалению, даже 
свою Нягань не можем 
обеспечить обской рыбой.

— А ведь госпредприя
тия этим заниматься не 
станут...

— Тут могут порабо
тать кооперативы. Малые 
предприятия, наконец. 
Это, кстати, новый пласт 
вопросов и проблем. У 
меня есть задумка на бу
дущее: организовать соци
альный опрос населения, 
чтобы выяснить, услуга
ми каких кооперативов 
люди больше предпочита
ют пользоваться, мнения 
о качестве и ассортимен
те. От кооператоров ждут 
ощутимой пользы, но, на
верное, кому-то из них

необходима и помощь. 
Быть коммерсантом 
это очень сложно. По от
четности кооперативов и 
малых предприятий труд
но судить обо всем, там 
лишь пресловутый вал, 
объемы. Надо конкретнее 
разбираться в инфраструк
туре, стимулировать про
изводство товаров народ
ного потребления за счет 
системы льгот и ограниче
ний. Но действовать надо, 
конечно же, избирательно, 
не стричь всех под одну 
гребенку.

— Но заметьте, Людми
ла Викторовна, взаимоот
ношения малых предприя
тий и кооперативов с го
сударственными предприя
т и я м и  складываются 
очень непросто. Что это: 
неизбежный антагонизм 
или какое-то нежелание 
понимать друг друга?

— Очевидно, тут сказы
вается обыкновенный 
«синдром временщины». 
Многие из нас приезжают 
на Север года на три, а 
остаются надолго. Но про
должают считать себя 
временными. Отсюда и 
пассивность в решении 
общих дел. тем более тре
бующих дополнительных 
хлопот. А ведь кооперати
вы и МП могли бы многое 
сделать в социальной сфе
ре города. Вот к приме
ру, острейшая наша про
блема — жилье. Трест 
Приуралнефтегазст р о й

разваливается, Красноле
нинскнефтепромстрой по-прежнему

 маломощен. Уз
тюменьжилстрой?.. Его 
перспективы в Нягани по
ка ненадежны. Зато коо
перативы могли бы раз
вернуться. Зачем, скажем  
в нашем небольшом горо
де строить девятиэтажки, 
если из деловой древеси
ны (ведь в тайге живем) 
— можно ставить благо
устроенные коттеджи с 
подворьем, огородом. Та
кой дом будет кормить, а 
не обирать хозяина... 
Ведь земли хватает. Мы 
же пока отличный строп 
тельный лес меняем на 
какую-то химию.

— Да уж,.. Знаете, когда 
 я был «маленьким сту

дентом», с нашим курсам 
однажды делился впечат
лениями академик Дмитро
ченко: он только что вер
нулся из Штатов, где был 
на симпозиуме. Меропри
ятие проводилось в обык
новенном провинциальном 
городке тысяч на сто жи
телей. Больше всего нас 
удивило то, что городок 
этот занимал площадь не
многим меньшую, чем 
весь Ленинград. Оказыва
ется, там живут и в ус не 
дуют справные фермеры. 
Ранчо у каждого где-то 
в степи, а здесь при лю
бом особняке — парк, 
плантация (чтобы цветы, 
фрукты, зелень всегда под 
рукой были), гаражи, бас
сейн и обязательно пло
щадка для игры в гольф. 
И потому к соседу через 
три дома уже нужно на 
машине ехать. «Капитали
сты гнусные...».

— Ну. у нас сейчас 
другие задачи, попроще. 
Неплохо было бы, если б 
строительством житья и 
соцкультбыта в Нягани 
занялась ассоциация коо
перативов или малых 
предприятий. Объекты бы 
сдавались по этапам, но 
элементам. Закончило од
но МП нулевой цикл — 
передает по акту другому 
для продолжения работ. 
И так до стадии «под 
ключ».

Нет. к сожалению, в 
нашем городе культуры 
строительства. Лес в жи
лых массивах рубим. Мик
рорайоны вместо - того, 
чтобы утопать в зеленя, 
цветах, утопают в грязи. 
А ведь пример уютной го
стиницы «Кедр» показы
вает: можем, когда захо
тим.

— Ну, и в заключение, 
Людмила Викторовна, не
много о себе...

— Я сибирячка. Закон
чила Омский финансо
во-кредитный техникум. 
Сейчас учусь заочно на 
экономическом факульте
те Тюменского госунивер
ситета. Работала на Яма
ле, Сахалине, в Ханты- 
Мансийске и Нефтеюган
ске. В Нягани с июня во
семьдесят третьего. Город 
Давно стал для меня род
ным.

Беседовал 
С. АРХАНГЕЛЬСКИЙ.

Наше интервью

Сегодня мы представляем читателям нового 
ответственного сотрудника городской администра
ции — заместителя председателя исполкома по эко
номике Л. В. ТРУ БА ЕВУ . В этом интервью Люд
мила Викторовна излагает свои взгляды на основ
ные проблемы Нягани и пути их решения.-

Резонанс

Как с п а с т и  
утопающего?
Большой тревогой за судьбу производственно

го объединения Красноленинскнефтегаз проникнуто 
выступление генерального директора А. Т. Кондра
тюка в газете «Вестнкк Приобья».

«Строжайшая экономия — вот чего требует 
сегодняшний день» — этот лозунг прошел красной 
нитью через всю статью «Период фонтанов поза
ди».

Ч ТО необходимо де
лать, чтобы эконо
мия стала частью 

нашей жизни? Призывы к 
экономии давно ни у кого 
не вызывают положитель
ных эмоций, не говоря уж 
о практических делах. 
Причина этого явления в 
отсутствии всякой заинте
ресованности в эконом
ном ведении производства 
— и коллективной, и 
личной, предприятиям 
нет смысла эффективно

хозяйствовать. зарабаты
вать прибыль, т. к. к р и 
тически вся она уйдет в 
централизованный фонд 
объединения. Такая прак
тика складывалась года
ми; выработала у руково
дителей стойкий иммуни
тет к призывам.

Для развития производ
ства, решения социаль
ных проблем, поощрения 
хорошо работающих, 

(Окончаине на 2 стр.).

Анонс
9  февраля в 15.00 часов в КСК «Юность» 

президиум городского Совета народных депута
тов проводят встречу с жителями города.

Для более продуктивной работы просьба пе
редать вопросы в адрес городского Совета по те
лефонам: 5-20-16, 5-12-40.

К  сведению депутатов городского Совета.
13 февраля 1991 года в ДК Няганского лес

промхоза состоится депутатский день.
Повестка дня: «Организация работы депу

татов в постоянных комиссиях».
Занятие проведут преподаватели школы де

путата г. Тюмени
Начало в 10 часов.

Президиум городского Совета.

" В Е Д Ь  М О Ж Е М ,
КОГДА ЗАХОТИМ."


